
本报讯 （记者王桂星）“8 月 18 日夜，

市城市管理执法二大队出动执法人员 21

人巡查，龙凤佳苑项目、华夏梧桐园（1 号

楼）项目有渣土外运，已安排人员值守，在

东环路、新华路、矿工路对三台违规车辆

现场进行暂扣处理。”8 月 18 日上午 8 点

多，市城市管理执法二大队工作人员冯利

群在微信工作群内发布了这样一条信息，

并附上了夜查时的图片。

为了强化大气污染治理，加强建筑垃

圾和工程渣土清运管理，城管部门与交管

部门建立了联合执法常态化机制，每天开

展日间巡查和每晚 22 时至次日 6时的“零

点夜查”，周末、节假日无休，坚持固守防控

与机动巡查相结合，严查建筑垃圾和工程

渣土运输车辆是否有密闭不严、沿街遗撒、

不按规定路线运输、不按指定消纳点倾倒

消纳等违规现象，防控扬尘污染。今年以

来，执法人员已开展“零点夜查”178 次，出

动联合执法人员 3818余人次，查处违规运

输渣土车 29 台次，其中罚款和扣分处理

29台次。

加强执法检查只是城管部门加强建

筑垃圾和工程渣土清运 管 理 组 合 拳 的 一

部 分 ，其 他 加 大 源 头 管 控 、严 格 准 入 控

制 、加 强 现 场 监 督 等 措 施 也 在 强 力 实

施中。

加大源头管控力度，全面推行处置核

准制度。依据有关规定，城管部门把产生

建筑垃圾（工程渣土）的项目均纳入统筹

监管，严格落实建筑垃圾处置备案核准制

度，办理相关手续、取得建筑垃圾处置核

准许可方可处置建筑垃圾。

严格落实建筑垃圾运输准入制度。

按照有关规定，招标确定了 9 家建筑垃圾

清运企业实施特许经营，参与人员、车辆

均 符 合 规 定 方 可 从 事 建 筑 垃 圾 运 输 经

营：运输车辆手续完备、车况良好、年检

合格、车辆已加装卫星定位系统且达到

全密闭要求等；驾驶员依法取得准驾车型

驾驶资格。

严格落实“三不出场”（手续不齐全、

卫星定位等监控设施不能正常使用不得

出场，渣土运输车车身及轮胎不冲洗干净

不得出场，车辆没有 100%封闭不得出场）

标准化管理。安排专人在渣土施工工地

现场值守，重点监督渣土运输现场标准化

作业，严格执行“三不出场”的规定。

城管部门加强
建筑垃圾和工程渣土运输管控
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本报讯 （记者毛玺玺 王

代 诺）8 月 19 日 ，记 者 从 市 政

府热线办获悉，最新一期（8 月

9 日 —8 月 15 日）民 呼 必 应 热

线（包括平观新闻 12345 民呼

必 应 专 栏）共 接 听 来 电 10224

次 ，受 理 4309 件 ，登 记 交 办

929 件。

按行业分类，群众诉求排

在 前 五 位 的 分 别 为 卫 生 健 康

类 1982 件、城市管理类 555 件、

公共服务类 318 件、政务服务

类 287 件、公共安全类 272 件。

其中，在卫生健康类诉求中，

主要包括返平疫情防控政策、

疫苗接种问题咨询、核酸检测

咨询、举报群众聚集活动、小

区疫情防控措施不到位等。

“ 需 要 一 提 的 是 ，为 进 一

步推动对群众诉求的落实，从

7 月 12 日 起 ，市 12345 民 呼 必

应 热 线 周 报 分 析 加 入 了 新 内

容，增加了往期典型案例落实

情况。”市政府热线办主任王

群星说。

据此，记者梳理了 7 月 12

日—8 月 15 日连续 5 期（第 22

期至第 26 期）民呼必应热线周

报 中 涉 及 的 典 型 案 例 落 实 情

况，现就有关案例进行通报。

诉求：河段因建桥未设置

便道，导致行人通行不便。回

应：路面已铺装完毕，养护期

满后铺设沥青路面即可通行。

关于“鲁山县张良镇东营

村 马 不 跳 河 因 建 桥 未 设 置 便

道，导致行人通行不便”的问

题。经市 12345 民呼必应中心

协 调 ，鲁 山 县 交 通 运 输 局 核

实，修建两座桥面时未设计便

道 是 因 为 马 不 跳 河 桥 南 北 均

有通行道路，为了降低建设成

本，节约国家资金，避免造成

不必要损失，故未设计便道。

现 马 不 跳 河 桥 和 战 壕 桥 砼 路

面已经铺装完毕，下一步待养

护 期 满 后 再 铺 设 沥 青 路 面 即

可通行。

诉求：车子棚收费及门禁

电梯卡与物业费挂钩。回应：

取消门禁卡与物业费捆绑，采

取软件升级方式使用电梯卡。

关于“平安景苑小区业主

反 映 小 区 新 建 的 车 子 棚 收 费

及门禁电梯卡与物业费挂钩”

的问题。此事经市 12345 民呼必应中心协调，由湛河区高

阳路街道办事处工作人员办理，经协商，物业公司新建电动

车棚项目暂停，不再向业主收取费用；取消门禁卡与物业

费捆绑，同时物业公司作出承诺，向电梯公司提出要求，

采取软件升级的方式使每栋楼的业主方便使用电梯卡。

高阳路街道办事处工作人员会在后续过程中督促跟进，确

保物业与业主的协商结果得到顺利执行，切实提高辖区居

民的满意度。

诉求：希望增彩技工学校门口凤凰路安装红绿灯。回应：

不具备安装红绿灯条件，增设突起型震荡标线警示车辆减速。

关于市民反映“平宝大道示范区滨湖街道办事处增彩

技工学校路段，没有红绿灯，存在安全隐患”的问题。经市

12345 民呼必应中心协调，市交通运输局建设管理科与市

公路事业发展中心沟通后进行了回复：经组织设计、施工等

单位相关技术人员现场调查，增彩技工学校门口平宝大道

（实为凤凰路）上，不具备安装红绿灯条件。根据有关规定，

市公路事业发展中心安排施工单位在增彩技工学校门前主

车道及慢车道分别增设了突起型震荡标线，用以警示过往

车辆减速慢行，目前已设置完毕。
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本报讯 （记者王代诺 毛玺玺）“谢谢你

们，卫健委的同志已经给我解释清楚了，我一

定好好配合。”8 月 16 日下午，在舞钢市尹集镇

柏都酒店隔离点的马先生接到舞钢市政务服

务热线中心的回访电话时说。

8 月 13 日上午，马先生反映：自己 7 月 30

日从郑州返回舞钢，一直居家健康检测，后疫

情防控部门通知须集中隔离，想知道隔离的

天数和费用等。

接到马先生的诉求后，舞钢市政务服务

热线中心迅速形成工单，转派给舞钢市卫生

健康委员会。卫健委工作人员依据政策，逐

一解答了马先生的问题，得到了马先生的认

可。

“群众有疑问，说明我们的工作存在不

足，疫情期间，疫情防控部门时间紧、任务重，

在 政 策 解 释 上 难 免 会 有 疏 漏 的 地 方 ，我 们

12345 服务热线，就要做好群众和政府之间的

传声筒，急群众所急，答群众所惑，解群众所

困，排群众所忧。”舞钢市政务服务热线中心

负责人穆春喜说。

疫情防控期间，舞钢市政务服务热线中

心充分发挥 12345 热线“不见面”“不间断”“全

天候”的优势，采取四项措施助力疫情防控，

力求“更快接诉、更准派单、更实办结”，为群

众提供高效便捷的热线服务。

建 立 疫 情 防 控 联 络 机 制 ，通 畅 信 息 传

输 。 自 郑 州 市 本 轮 疫 情 发 生 以 来 ，舞 钢 市

12345 热线迅速建立疫情防控联络机制，加强

与该市疫情防控指挥部办公室及卫健委等相

关部门联系，实时掌握最新疫情防控动态及

相关政策，确保疫情防控信息传输准确、通

畅。

完善疫情热线知识库，力求准确无误。

舞钢市 12345 政务服务热线在为群众提供健

康码咨询解答服务的同时，做好疫情防控热

线诉求办理工作，并进一步梳理近期涉及疫

情防控的热线电话，及时搜集、整理相关政

策，制定了疫情防控类热线办理指南，将解答

内容和办理流程标准化，确保精准无误；要求

全体接线人员、参加社区疫情防控值班人员

每天及时反馈遇到的新问题、新热点，办公室

对指南进行实时更新、完善，确保知识库贴近

实际工作和群众诉求。

加强业务培训，提升服务水平。全体人

员通过分组集中学习和个人自学，加强业务

知识培训，结合接线中的典型案例，不断提高

服务质量和办件准确性。

注重办理时效，确保群众满意。舞钢市

12345 政务服务热线针对疫情防控方面的诉

求，实行从快受理、从快处理、从快回应，要求

涉及疫情工单一律按照属地管理和职能范围

交办处理。第一时间通知承办单位、经办人

即刻核实处理，办理完毕后立即回访，将办理

结果及时告知群众。同时，加大督办力度，对

各类投诉件，紧跟承办单位办理进度，及时告

知反映人办理结果，提升群众满意度。

自 7 月 30 日以来，舞钢市 12345 政务服务

热线中心共受理涉及疫情防控类热线 92 件，

其中咨询类 54 件，投诉类 23 件，建议类 8 件，

求助类 7件，办理满意率 100%。

建立联络机制 完善知识库 加强业务培训 注重办理时效

舞钢市 12345热线四项措施助力疫情防控

本报讯 （记 者 王 代 诺 毛 玺 玺）8 月 19

日 ，记者通过市 12345 民呼必应掌上平台获

悉，该平台自 7 月 20 日上线以来，群众反映诉

求将近 400 条，诉求种类包含文明城市创建、

投诉、咨询、建议四个方面，一部分已经办结。

8 月 7 日，市民投诉：新安居地产蓝天花园

云顶小区入住 8 年之久未办理房产证，业主多

次反映都没有解决，期盼政府部门帮忙督促为

业主办理房产证。

8月 13日 15:21，湛河区马庄街道办事处回

复：蓝天花园云顶小区目前是在建小区，尚有

多栋楼房未建成交付，因此相关验收暂时无法

进行。我单位已多次约谈新安居公司负责人

了解情况、督促进度；开发商再次承诺将加快

建设进度，争取年底前全部建成交付，验收工

作届时将同步进行。我单位将继续密切关注

事件发展，争取早日将此事办结。

8 月 2 日，市民投诉：新华路与轻工路交叉

口西 50 米路南，大乘·领仕馆小区侵占新修轻

工路非机动车道路红线，原本 3 米多的非机动

车道仅剩 1米多。

8 月 6 日 8:23，市住建局城市建设科回复：

轻工路与新华路交叉口道路渐变红线与大乘·

领仕馆小区用地红线冲突，并且该企业已建成

建筑物紧邻轻工路人行道、地下室顶部已高出

路面 1.5-2 米。经组织道路建设、施工、设计

单位及辖区政府相关部门、开发企业等有关

人员多次现场察看、反复讨论和研究解决办

法，最终采用在尽可能保证人行道宽度的前提

下，在规范允许范围内，压缩快、慢车行道宽度。

7 月 28 日，市民表达文明城市创建诉求：

东湖新城作为我市东部生态环境升级和经济

环境提档的重要工程项目备受关注，东湖艺展

中心作为东湖新城首个开放的子项目工程，周

边居民对它的热情度不言而喻。我坐轮椅多

次想近距离看看甚至想进东湖艺展中心欣赏

内部建筑设计风格，却只能停留在平安大道边

上望而叹之，就连大路边缘石坡道都没有。希

望有关部门领导重视并关注一下，让残疾人平

等地融入现代社会生活，让我市文明城市创建

惠及所有社会群体。

8 月 6 日 8:39，卫东区回复：东湖艺展中心

作为东湖新城的地标性建筑 ，不 仅 要 兼 顾 美

观性，还要兼顾实用性，同时要照顾特殊群

体的需要。经和东湖艺展中心沟通，艺展中

心工作人员表示，下一步请专业人员规划设

计不同参观通道，以方便不同需求的群众参

观。艺展中心目前也处于建设初期，很多设

施建设还不完善，也请给予东湖艺展中心一

些时间，由此带给群众的不便请多多谅解。

7 月 30 日，市民建言献策：我市许多电动

车安装了斜阳防雨棚，虽然方便自己，但是存

在安全隐患，在其后方行驶的车辆根本看不清

前方路况，非常危险。希望道路安全有关部门

对这种现象进行纠正。

8 月 12 日，市公安局回复：首先感谢市民

对交管工作提出的建议。下一步，交管支队将

在全市范围内组织开展电动车专项治理行

动。对安装有防雨棚、焊接架子等私自改装车

辆外观尺寸的电动车，要求立即拆除违规安

装物品，否则禁止上路行驶；同时，从严处罚非

机动车闯红灯、逆行、不按车道行驶等交通违

法行为，持续加大非机动车的违法行为整治力

度，为广大群众营

造安全、有序、文

明的交通出行环

境。

有 诉 求 看 这

里，投诉建议很方

便！扫描二维码，

下载平观新闻手

机客户端。

入住多年不能办理房产证 非机动车道被“小区”侵占

市 民 的 这 些 诉 求 有 了 回 应

方予生：

我公司与你方于2018年9月5日签订《房屋租赁合同》，

约定我方将位于平顶山市开源路南段常绿盛世锦园小区2#

楼底商出租给你方，租赁期限为两年，自2018年9月5日起至

2020年9月4日止。现该合同已经到期，你方仍占用房屋不

予返还，也不支付租金，已属于严重违约。我公司现对你方公

告如下：

一、经多次催收，你方不缴纳租金，已经严重违约，我

方按照合同，单方解除与你方《房屋租赁合同》；

二、我方现通知你方限 2021年 8月 23日前腾空上述

房屋内物品；

三、如你方不按时腾空物品，我方将按照合同约定自

行腾空房屋并收回上述房屋。

河南常绿集团置业有限公司

2021年 8月 19日

解除房屋租赁公告

本报讯 （记者王孟鹤）8 月 19 日，市气象台发布天气预

报，预计22日我市有大到暴雨、局部大暴雨。

“据最新气象资料分析，预计未来三天我市有两次降水天

气过程，其中 19日傍晚到夜间，有阵雨、雷阵雨。22日前后有

大到暴雨、局部大暴雨，过程雨量 70-150毫米，局部 150-180

毫米，最大小时雨强40-60毫米。”市气象台工作人员说。

未来三天具体天气预报如下：20日白天到夜里，阵雨转

多云，偏东风 2-3级，最高气温 31℃，最低气温 23℃。21日，

多云间阴天，最高气温 31℃，最低气温 23℃。22 日，阴天有

大到暴雨、局部大暴雨，最高气温 27℃，最低气温 22℃。

本周日我市将有大到暴雨

日前，市民向12345民呼必应掌上平台投诉：东安路（建设路至矿工路段）中间有机动车车位被无

牌三轮车长期占用，恳请有关部门处理。

卫东区城管局回复：相关三轮车已挪移。

8月 19日，记者来到市民投诉地点追踪发现，相关三轮车已移走。本报记者 王代诺 摄

三轮车长期占用机动车车位遭投诉

本报讯 （记者毛玺玺）“开学准备、隐患

排查工作都是怎么开展的？有哪些具体的防

控措施？防疫物资储备如何？”8月 18日，新华

区纪委监委驻区教体局纪检监察组组长康溯

茹在光明路小学督导疫情防控工作。

为扎实把上级对“平安开学、开学平安”

的要求落实落细落到位，连日来，新华区纪委

监委会同区教体局，对辖区校园疫情防控及

秋季开学前准备工作进行督导检查。

督查人员采取实地察看方式，对光明路

小学、新程街小学、新华区实验幼儿园等学校

的疫情防控值班值守、师生及服务保障人员

信息摸排、校园疫情防控管理、开学前准备、

安全检查等工作逐项察看。校门口检测区、

教室、临时留观室、医务室、防疫物品仓库等

都是督导组检查督导的重点场所。

“目前，我们学校班子成员全部返岗，深

入整治校园安全隐患的同时，扎实开展师生、

服务保障人员信息排查、应急演练及秋季开

学当天错时、错峰入学安排，对不符合疫情防

控要求的师生暂缓返校。”检查中，光明路小

学校长王凤云回应说。

7 月，新华区纪委监委、派驻区教体局纪

检监察组和区教体局党组进一步强化疫情

防控体系，及时下发通知通告，将有关情况

第一时间传达到师生。当下又统筹安排疫

情防控和秋季开学准备工作，确保“平安开

学、开学平安”。

新华区纪委监委
督导校园疫情防控


